

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

1. Etos kerja petani tembakau dalam memenuhi kebutuhan keluarga di Desa Candisari Kecamatan Sambeng Kabupaten Lamongan berdasarkan hasil penelitian adalah telah menerapkan etos kerja dalam kehidupan sehari-hari, diantaranya: kesadaran, semangat, inisiatif, kemauan, disiplin kerja, produktif, peningkatan, dan wawasan. Hal yang sangat menonjol dalam penerapan etos kerja petani yakni ketangguhan dalam bekerja. Meski hambatan menghampiri, namun mereka tidak menyerah dan selalu berusaha untuk melakukan yang terbaik. Namun para petani di Desa Candisari ini memiliki kekurangan dalam wawasan. Para petani banyak yang tidak mau tahu akan pengetahuan dalam bertani khususnya budi daya tembakau, hal itu juga disebabkan karena kurangnya informasi mengenai pelatihan atau seminar.
1. Etos kerja petani tembakau dalam memenuhi kebutuhan keluarga menurut perpektif Islam di Desa Candisari Kecamatan Sambeng Kabupaten Lamongan berdasarkan hasil penelitian adalah tanpa disadari telah menerapkan etos kerja menurut perspektif Islam, di antaranya: bekerja keras, jujur, motivasi, hemat, dan tangguh. Namun di samping etos kerja yang tinggi tersebut masih banyak petani yang melalaikan kewajibannya sebagai seorang Muslim. Mereka masih sering meninggalkan sholat karena terlalu bekerja keras.

Etos kerja yang tinggi memiliki peran penting dalam pemenuhan kebutuhan keluarga. Seluruh etos kerja baik dalam konvensional maupun Islam mempengaruhi tingkat pendapatan keluarga sesuai dengan data wawancara dan observasi ke sepuluh subjek penelitian bahwa etos kerja mereka berdampak pada pendapatan yang didapatkan. Dengan begitu mereka dapat memenuhi kebutuhan keluarga yang meliputi: tingkat pendapatan keluarga, komposisi pengeluaran, tingkat pendidikan, tingkat kesehatan dan kondisi perumahan.

B. Saran

1. Bagi petani tembakau di Desa Candisari, sebaiknya lebih bersungguh-sungguh dalam menerapkan etos kerjanya, baik secara konvensional maupun Islam. Misalnya mencoba hal-hal yang mendukung perkembangan kualitas kerja dan lebih menyeimbangkan antara kerja dan ibadah agar pekerjaan yang dilakukan mendapat ridho dari Allah SWT.
2. Bagi peneliti dan mahasiswa ekonomi syariah khususnya harus lebih banyak buku yang menunjang pengetahuan tentang etos kerja dan dapat menerapkan etos kerja dalam kehidupan sehari-hari.
3. Bagi peneliti selanjutnya diharapkan dapat dijadikan sebagai rujukan maupun kajian lanjutan yang berkaitan dengan permasalahan yang sama sehingga dapat menyempurnakan hasil penelitian yang sudah penulis teliti.